## Rôle canadien possible dans le domaine de l'assistance technique

La plus importante ressource de cette vaste région est sa population, qui possède déjà une riche tradition culturelle et qui compte certains des chefs de file du monde dans le domaine des arts, des carrières libérales et, de plus en plus, des sciences. Il y a un nombre de plus en plus grand de jeunes gens désireux de voir s'élargir les changes d'acquérir l'instruction et les connaissances techniques dont ils ont besoin pour prendre part au développement de leur pays. En aidant ces pays à faire face à ce besoin, le plus important de tous, le Canada contribuera sans doute considérablement au progrès de l'Amérique latine tout en acquérant une expérience utile et en enrichissant ces procédés d'enseignement.

## Affaires commerciales et économiques

## Généralités

En matière de commerce extérieur et d'économie, la mission n'avait pas pour but d'entamer dès maintenant des négociations ni de conclure des accords ou de passer des contrats particuliers. Elle voulait plutôt jeter les bases d'un raffermissement de nos relations commerciales et économiques avec l'Amérique latine.

Nous avons eu de nombreux entretiens avec les ministres et les hauts fonctionnaires chargés du développement et de la politique économique et commerciale dans chacun des pays que nous avons visités, de même qu'avec les directeurs des bureaux de coordination du gouvernement qui s'occupent de la planification industrielle et économique. Outre les réunions tenues à l'échelon ministériel, nos représentants qui s'occupent de questions économiques ont rencontré leurs homologues, et les présidents de l'Agence canadienne de développement international et de la Société d'assurance des crédits à l'exportation ont organisé des discussions très poussées sur des sujets d'un intérêt particulier pour leurs organismes.

De nombreuses réunions ont eu lieu avec les principaux représentants locaux du monde des affaires, y compris des représentants de firmes canadiennes installées dans la région, et dans certains cas des discussions libres ont été organisées avec les principales associations commerciales et industrielles.

Des réunions ont aussi été tenues avec le secrétaire exécutif et des hauts fonctionnaires de la Commission économique de l'ONU pour l'Amérique latine, dont le Canada est membre, au siège de l'organisation à Santiago (Chili), ainsi qu'avec le secrétaire général et des hauts fonctionnaires de l'Organisation pour l'intégration économique de l'Amérique centrale, à Guatemala.

Dans toutes nos discussions sur les affaires économiques, nous avons rencontré des hommes et des femmes possédant des qualifications et une expérience remarquables, dévoués à leur travail et confiants de pouvoir résoudre les problèmes complexes d'ordre économique auxquels font face leurs pays.